

СОДЕРЖАНИЕ

<i>П.Ю. Уваров</i>	
От редактора	5
 CONGRATULATIO	
Юбилей Марины Владимировны Винокуровой	8
 МАСТЕРСКАЯ ИСТОРИКА	
<i>В.И. Мажуга (Санкт-Петербург)</i>	
О фрагменте раннего болонского списка <i>Digestum Infortiatum</i> в архиве СПБИИ РАН	9
 СКАНДИНАВСКИЕ ШТУДИИ	
<i>С.Ю. Агииев</i>	
Проникнуть в династию. Имена для короля Сверрира и наследственное право	44
<i>М.А. Зенкова</i>	
Семь свободных искусств в древнеисландской <i>Clemens Saga</i> : латинская книжность в переводческой традиции средневековых исландцев	73
 ПОГРАНИЧНЫЕ ЗОНЫ: ТИТУЛЫ, ЛЮДИ, ЭТНОНИМЫ	
<i>П.В. Лукин</i>	
Ореховецкий договор 1323 г. между Новгородом и Швецией и древне- русская политическая терминология XIV–XV вв.	86
<i>А.А. Бельцер (Самара)</i>	
Вербужа сторонников унии: пограничная администрация и «Assured Scots» во время «Грубого сватовства» (1542–1549 гг.)	108
<i>Д.А. Чубаров</i>	
Сообщения арабских источников IX в. о первых контактах с франками	120
 НОВЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ В МЕДИЕВИСТИКЕ: СПОРЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ	
<i>А.И. Клюев (Омск)</i>	
Возможность талассоистории: интервью с профессором Александром Георгиевичем Емановым	134

<i>Е.А. Терентьева, С.Е. Федоров (Санкт-Петербург)</i>	
О новом подходе в изучении антикварно-эрuditского интеллектуального течения раннего Нового времени (размышления о монографии К. Полле «Определение знати»)	152
<i>Ю.П. Закржевская (Санкт-Петербург)</i>	
Новая дипломатическая история: истоки и перспективы	166
 AD FONTES	
<i>В.В. Шишкин (Санкт-Петербург), И.В. Зайцев (Москва)</i>	
Приглашение на праздник: письмо Сулеймана I Франциску I в сентябре 1539 г.	185
Сулейман I – Франциску I (транскрипция, перевод В.В. Шишкина)	205
 ИСТОРИЧЕСКИЕ ОЧЕРКИ	
<i>А.В. Пакин</i>	
«Черные конкистадоры»	209
 ХРОНИКА	
<i>П.Ю. Уваров</i>	
Правитель в бою: Всероссийская научная конференция	226
 РЕЦЕНЗИИ	
<i>И.С. Филиппов</i>	
The Languages of Early Medieval Charters. Latin, Germanic Vernaculars, and the Written Word / ed. by R. Gallagher, E. Roberts, F. Tinti. Boston; Leiden: Brill, 2021. XV, 548 р.	
Языки раннесредневековых грамот. Латынь, германские наречия и пись- менное слово / под ред. Р. Галлахера, Э. Робертса, Ф. Тинти. Бостон; Лейден: Brill, 2021. XV, 548 с.	229
 НОВЫЕ КНИГИ	
Книги, поступившие в редакцию	233

CONTENTS

<i>P.Yu. Uvarov</i>	
Editor's Note	5
CONGRATULATIO	
Jubilee of Marina Vladimirovna Vinokurova	8
HISTORIAN'S WORKSHOP	
<i>V.I. Mazhuga (St.-Petersburg)</i>	
On a Fragment of the Early Bolognese Copy of <i>Digestum Infortiatum</i> in the Archives of the St. Petersburg Institute of History	9
SCANDINAVIAN STUDIES	
<i>S.Yu. Agishev</i>	
To Penetrate into the Dynasty. Names for King Sverre and Norwegian Medieval Inheritance Law	44
<i>M.A. Zenkova</i>	
Seven Liberal Arts in the Old Norse <i>Clemens Saga</i> : Latin Intellectual Culture in the Medieval Icelandic Translation Tradition	73
BORDER ZONES: TITLES, PEOPLE, ETHNONYMS	
<i>P.V. Lukin</i>	
The Treaty of Nöteborg (Oreshek) Between Novgorod and Sweden (1323) and Old Russian Political Terminology of the 14 th –15 th Centuries	86
<i>A.A. Beltser (Samara)</i>	
Recruiting Unionists: the Border Administration and «Assured Scots» During the «Rough Wooing» (1542–1549)	108
<i>D.A. Chubarov</i>	
The 9 th -Century Arab Messages About the First Contacts with Franks	120
NEW TRENDS IN MEDIEVAL STUDIES: DISCUSSIONS AND PERSPECTIVES	
<i>A.I. Klyuev (Omsk)</i>	
The Possibility of Thalasso-History: Interview with Professor Alexander Emanov	134

<i>E.A. Terenteva, S.E. Fedorov (St.-Petersburg)</i>	
On the New Approach to the Study of the Early Modern Erudite and Antiquarian Intellectual Thought (Reflections on the Monograph by C. Pollet «Définir la noblesse»)	152
<i>Yu.P. Zakrzhevskaya (St.-Petersburg)</i>	
The New Diplomatic History: Origins and Prospects	166
 AD FONTES	
<i>V.V. Shishkin (St.-Petersburg), I.V. Zaytsev (Moscow)</i>	
Invitation to the Feast: Suleyman I's Letter to Francis I in September 1539	185
Suleyman I to Francis I (transcr. and transl. by V.V. Shishkin).....	205
 HISTORICAL ASSAYS	
<i>A.V. Pakin</i>	
«The Black Conquerors»	209
 CHRONICLE	
<i>P.Yu. Uvarov</i>	
Ruler in Battle: All-Russian Scientific Conference	226
 REVIEWS	
<i>I.S. Filippov</i>	
The Languages of Early Medieval Charters. Latin, Germanic Vernaculars, and the Written Word / ed. by R. Gallagher, E. Roberts, F. Tinti. Boston; Leiden: Brill, 2021. XV, 548 p.	229
 NEW BOOKS	
The Books Received by the Editorial Board	233